
Заседание общественного совета
24 октября состоялось оче

редное заседание Общест
венного совета по развитию 
города Славутича. Основным 
вопросом на повестки дня был 
вопрос «О предложениях Союза 
производителей товаров и 
услуг г. Славутича, которые 
направлены на поддержку 
малого и среднего бизнеса в 
городе».

Председатель союза произво
дителей Сергей Чесноков ознако
мил участников заседания со ста
тистическими данными, касающи
мися предпринимателей Украины 
и Славутича. В документах также 
указывалось про экономический 
кризис и реформирование, рост 
стоимости жизни, себестоимости 
продукции, рост стоимости труда 
и, соответственно, рост затрат на 
производство товара и падение 
потребительской способности 
населения. Вызывает некоторое 
недоверие сокращение количе
ства физических ли ц - 
предпринимателей, которых за 
год (с июня 2010-го по июнь 2011 - 
го) уменьшилось в 2,5 раза (с 83 
тысяч до 31 тысячи!). Как сказал 
Сергей Чесноков, эти цифры озву
чил Анатолий Кинах, глава Союза 
промышленников и предпринима
телей Украины, а Леонид 
Казаченко, глава Совета предпри
нимателей при Кабинете 
Министров Украины, высказался 
еще более резко: 35% процентов 
малого бизнеса за последний год 
ушло в тень. Сергей Чесноков 
отметил, что цифры по Славутичу 
-  более радужные и стабильные. 
Однако проявления кризиса ска
зались и на Славутиче: рост затрат 
на содержания бизнеса за год в 
среднем вырос на 20-30%, вырос
ли налоговые платежи, ставки 
платы за аренду земли, затраты 
на банковское обслуживание,

процентные ставки по кредитам, 
растут коммунальные услуги (пла
та за тепло и др. коммунуслуги, 
например, вырастет на 50%). 
Большинство банков осознанно 
устанавливает высокие ставки по 
кредитам, чтобы сделать невоз
можным работу с малыми пред
приятиями. Дальше Сергей 
Чесноков остановился на предло
жениях, которые внес Союз про
изводителей товаров и услуг 
Славутича:

— Необходимо внести измене
ния в Налоговый кодекс, чтобы 
была возможность работы физлиц 
с юридическими лицами; вернуть 
систему микрокредитования; 
уменьшить или совсем отменить 
штрафы и пеню за задержку опла
ты за коммунальные услуги и 
аренду. Возможно, справедливо 
будет предпринимателям, кото
рые берут в аренду помещения 
(не обустроенные или подваль
ные), давать отсрочку по оплате 
аренды в зачет средств, вложен
ных в реконструкцию и ремонт 
помещений. Такая практика суще
ствует во всем мире и приносит 
свои плоды. Предприниматель 
получает льготу на развитие биз
неса -  это вполне законно и спра
ведливо, так как помещение 
после арендатора остается отре
монтированным. Есть вопросы, 
которые касаются подвалов, кото
рые пустуют.

В обсуждении приняли уча
стие руководитель «Палви» Виктор 
Ивашко, руководитель комму
нального предприятия «Гранд- 
сервис» Юрий Егоренко, руково
дитель шахматного клуба Виталий 
Горшков, ветеран ЧАЭС, Почетный 
житель Славутича Владимир 
Щербина, руководитель Фонда 
поддержки предпринимательства 
Валентина Дарнопых.

Юрий Егоренко обратил внима

ние на то, что необходимо разде
лять предпринимательство на 
малый бизнес, который основан 
на самозанятости граждан, и на 
бизнес, который получил свой 
ресурс от государства:

— Не нужно рисовать каких-то 
особых графиков, чтобы понять 
возможности самозанятого насе
ления и уровень бизнеса, полу
чившего поддержку от государ
ства. Наш славутичский бизнес — 
это бизнес, основанный на само
занятости, то есть он организован 
для самого предпринимателя, его 
семьи или небольшого количе
ства наемных рабочих. 
Естественно, этот производитель 
товаров и услуг не может и меч
тать о том, что он получит боль
шие суммы субвенций на под
держку рабочих мест. Он может 
только рассчитывать на создание 
каких-то благоприятных условий 
для бизнеса от местной лояльной 
власти. И это есть у нас в 
Славутиче, благодаря админи
страции города, лично мэра 
Владимира Удовиченко. Но 
последний закон ( Налоговый 
кодекс), который вышел, сконцен
трировал свое внимание на круп
ном бизнесе, на его поддержке, 
но никакой поддержки малому и 
среднему бизнесу нет! Я лично 
вижу ограничения для развития 
малого и среднего бизнеса. Я 
вижу, что данный закон заставля
ет «не высовываться», то есть 
предприниматель будет стараться 
не показывать развитие своего 
производства, а это уменьшит 
доходы в городской бюджет. Это, 
возможно, только личные эмоции 
после прочтения закона, но пока 
другой картины я не вижу.

Ему вторит директор «Палви» 
Виктор Ивашко:

-  Я считаю, что государство 
возложило свою так называемую

«помощь» на средний и малый 
бизнес, а это приведет к тому, что 
число рабочих мест в малом биз
несе уменьшится на 30%. Речь 
идет об ограничении использова
ния жилого фонда под офисные 
помещения. Разрешительная 
система и введение институции 
получения лицензий, требующее 
подготовку и переподготовку пер
сонала по данному виду деятель
ности, причем срок действия этой 
переподготовки очень короткий. 
И это даже для рабочих профес
сий! Это, я считаю, уже есть кор
рупционной составляющей. Такой 
же составляющей является и 
получение разрешения на начало 
работ от Госпромнадзора. Это 
задерживает развитие малого 
бизнеса в государстве.

Валентина Дарнопых добавила 
«свои пять копеек» в видение про
блемы развития малого бизнеса в 
стране:

— Государственный реестр, в 
который нас занесли не спросясь, 
тоже с 7 мая этого года изменил 
представление документов. 
Вместо выдачи документа о госу
дарственной регистрации выда
ются выписки из Г осударственного 
реестра. Тот, кто берет разреше
ния или часто обращается к нота
риусу, постоянно несет дополни
тельные затраты. Сегодня упро
щенная системы регистрации все 
больше превращается в дополни
тельные трудности для предпри
нимателя. Обращение к нотариу
су с выпиской -  это дополнитель
ные затраты, да и действие доку
мента -  всего один день! Это 
хорошо ощущают предпринима
тели в больших городах. 
Необходимо находить новые 
методы, возвращаться к методам 
90-х годов, когда мы поддержива
ли предпринимательство. 
Вернуться к исследованию

направлений в бизнесе, которые 
были поддержаны славутчанами. 
Сегодня, когда выросли цены во 
всех сферах, когда люди в 
Славутиче не могут тратить день
ги на не очень необходимые 
покупки и услуги, представители 
мелкого бизнеса в сфере торгов
ли ощущают это на себе в первую 
очередь -  и это ставит вопрос об 
оказании поддержки предприн 
имателям.

Обсуждая проблемы малого и 
среднего бизнеса, присутствую
щие перешли к участию славутич- 
ских безнесменов в работах, кото
рые планируются на ЧАЭС. Было 
внесено предложение провести 
совместное совещание с руковод
ством ЧАЭС, «НОВАРКИ», руко
водством города.

— Вопрос об участии славутчан 
в тендарах на право проведения 
работ на ЧАЭС необходимо ста
вить на повестку дня, - подчеркнул 
Сергей Чесноков.

Виталий Горшков и Борис 
Уханов отметили сложность про
цедуры закрытия предпринима
тельской деятельности. На эту 
процедуру уходит много времени 
и материальных затрат.

В завершении заседания 
Общественного совета был рас
смотрен вопрос энергосохране
ния в помещениях Славутича как 
один из путей оказания реальной 
помощи предпринимателям. По 
этому вопросу информацию сооб
щил Виктор Шевченко. Он также 
ответил на вопросы о налогах и об 
уменьшении арендной платы и 
пени в зимний период, если есть 
задержка по оплате, об оплате 
коммунальных услуг. Если же гово
рить об установке счетчиков кон
троля за использованием тепла, 
то вопрос в стадии решения.

Николай БЕРЕЗКИН


